

Las Herramientas

En los últimos 15-20 años la demanda por mostrar al mundo científico lo que producen los investigadores en América Latina ha originado un sin fin de argumentos sobre índices, tipos, idiomas y pare de contar sobre el cómo, quién y dónde se produce el conocimiento y a quién y cómo llega el producto. ¿Quién lo certifica?

En los diccionarios encontraremos diversas definiciones de revistas y/o herramientas, en este escrito describimos a las revistas como una herramienta.

Una revista puede ser el mejor órgano para la manipulación considerando a la Educación como la única manipulación posible para mejorar al ser humano tal como lo expresara el Prof. Sydney Brenner, premio Nobel de Medicina 2002 al ser interrogado sobre cómo mejorar capacidades y aptitudes humanas.

Un gran reto, para el hombre es conocer el cerebro. Nuestros esfuerzos en investigación buscan la longevidad en especial del conocimiento, cómo lograrlo y con la mejor calidad de vida al prevenir y curar enfermedades que parecen incurables y que generan cambios poblacionales. Nos acercamos a soluciones para enfermedades transmisibles pero no debemos descuidar la evolución sobre todo con tantos avances tecnológicos, por ejemplo, cuando el mundo científico creyó que con nuevos fármacos lográbamos el éxito en el control de las enfermedades crónicas y se equivocó. La Penicilina fue un gran acierto pero evolucionamos hacia la resistencia a los fármacos.

No deseamos desempolvar los interesantes discursos en la Sociedad Científica de la época de Darwin y Lamarck.

El estudio de la secuencia del genoma nos aporta la información necesaria para no descuidar el cerebro, la Biología Celular y en especial la Genética se han hecho pioneras de la Biotecnología estos conocimientos han generado una revolución, donde se sueña una nueva sociedad basada en el conocimiento de los genes, la historia de la Ciencia está llena de estos sueños y revoluciones.

En el mundo científico actual, la Historia de la Ciencia en una gran mayoría con mucha simpleza se divide en dos épocas: 1.- Lo hecho y publicado en los dos (2) últimos años y 2.- todos los otros siglos pasados.

El científico ayuda, contribuye a resolver problemas... también los ha creado... no debe importar el tiempo que invertimos en buscar la solución, dado que si hay un problema entonces hay al menos una solución, hay que intentarlo una y otra vez hasta lograrlo, el método científico no es una armadura que inmoviliza es otra herramienta que nos ayuda a evadir las salidas mágicas y las dogmáticas aunque quienes administran o dirigen la sociedad no lo compartan y si financian quieran resultados pronto y de gran espectáculo social.

Nuestras revistas científicas en América Latina tienen el sello de la originalidad genética que nos describe: somos una mezcla de caracteres, sin embargo nos miramos en el espejo no como Alicia si no como las misas actuales deseando ser la miss universo no por su originalidad si no por el poder que representa.

La publicación de resultados generados en una búsqueda constante de la solución a un problema determinado puede visualizarse desde un tablero de ajedrez: Todos queremos el jaque. Por lo general nos lleva a mover piezas en el centro del tablero y a partir del medio tiempo es más seguro el jaque. Lo más importante para garantizarlo era la entrada, una apertura clásica o plantearse algo nuevo. De tal forma que como editor de revistas científicas debes decidir si te atreves a ser capitán o marinero y si decides ser capitán, ¿serías un otro mejor Cristóbal Colón?

Las revistas científicas latinas, herramientas para que los escritos divulguen los hallazgos en las soluciones de nuestros problemas son la proyección de un mundo diferente en búsqueda de equilibrio.

Elina M. Rojas M.
Editora